
神戸さんを囲む勉強会開催 

 ７月７日(土)、千葉市の田那村内科小児科医院で今年のＴＭＫＣ勉強会を開催しま

した。講師は今秋、福島県の病院に転勤予定の神戸敏行さん（旭市）。なお、勉強会

は千葉市医師会「禁煙推進研究会」との共催で、同会からも３名の参加がありました。 

 

 今回の勉強会の題名を「神戸先生、行ってらっしゃい！でもすぐにでも帰って来てね。

ずっと待ってるよ会」とさせて頂きました。 

 気負いのない自然体の御講演で、一同お話に吸い込まれるように楽しく拝聴させて

頂きました。 

 エイズ講演の折りに、校長室で喫煙防止教育の話題もなされて自然に喫煙防止教

育に繋げて行かれた事。そして禁煙講演の進め方。とても分かり易く親しみやすい

ppt、南相馬市の病院に行かれる背景 、ご家族様の反応等々…とても盛り沢山で非

常に勉強になりました。懇親会でも多方向の話題が出ました。 

 神戸さんは 9 月より南相馬総合病院に赴任されます。お仕事上もお人柄からも、千

葉県としての損失は非常に大きいことにもなりますが、天命を得て行かれるということ

でございましょう。 

 でも終了し時間が経ちましても、やはりできれば「まだ思いとどまってほしい。千葉に

お戻り頂きたい」思いがございます。 

 会場準備から全て多大なご協力を下さいました田那村世話人ご夫妻はじめ皆様の

お蔭で盛会の内にお開きとなり感無量でございました。 

 参加者用の丁寧なレジュメと貴重なＣＤを神戸さまから戴きました。レジュメは残部

がありますので、ご希望の方は事務局にご連絡願います。 

 さて、本日の御講演がとても素晴らしかったので、是非ともと来年1月の総会記念講

演の講師をお願いしましたところ快諾下さいました。遠路お出で下さることになります

ので 1 月の土曜日が良いかと思いますが、赴任されてから状況によりご都合の付き

そうな日時を神戸さんにお決め頂こうと思います。タバコ問題も含む福島の現状を多

方向からお話頂ける貴重な機会となると思います。 

 是非、皆様 1 月講演日程が事務局より発表されました時にはすぐにその日をキー

プしておいて下さいませ。他では聞くことのできない大事な講演となると思います。 

【代表世話人・大谷 美津子】 

 

神戸さん 7 月 7 日はＴＭＫＣ勉強会の講師という大変光栄な役割を与えていただき、

本当にありがとうございました。10 年近く前から旭市など東総地域で行ってきた喫煙

防止教育の話や、私に影響を与えた様々なことなどについて、お話しさせていただき

ました。 



 普段ほとんど何も会に役立つことをしていませんでしたが、それでも温かく迎えてい

ただき、本当にうれしかったです。9 月からは遠く福島県での勤務になりますが、千葉

には実家もありますので、またお会いできる機会はあると思います。早速来年 1 月に

もという、鬼に笑われてしまう話も出ましたが、私でよければ、またお話しさせていた

だきます。 

 

世 話 人 か ら の メ ッ セ ー ジ 

女性の喫煙率上昇を実感 

 

 梅雨が明け、今年も暑い夏がやってきた。 

 今や夏のバーゲン真っ最中。 

 先日Ｓデパート紳士服売り場で買い物をしていると、若く美しい女

性の店員さんが商品の説明をし始めた。しかし、その店員さんの口

元からタバコ臭が・・・。 

 思わず後ずさりをした私。 

 品質の良い商品が安く手に入るのはうれしいことだが、タバコ臭は

残念だ? 

 そういえば数日前のＴデパートで服を買ったときも、Ｉでの買い物の

ときも同様なことを体験していた。 

 やはり女性の喫煙率は上がっていると実感した。 

 いつものようにＳデパートにも「声」を届けよう。少しでも良い方向

に向かっていってほしいから。こうした商業施設からもＴＭＫＣに禁

煙啓発講演の依頼があるといいのだけれど。 

（船橋市・Ｉ．Ｓ．） 

 

============================================================= 

８月の定例会は 

８月２(木)午後６時～９時 
いつもより開始時間が早まりますのでご注意ください 

於：流山市・ホタル野前 特設会場 

（東武野田線「江戸川台」駅西口より  

http://www.geocities.jp/tmkc_island/news/image/12.8nagareyama.pdf


ぐりーんバス「北１号公園前」下車） 

※懇親会では、ホタルを鑑賞します♪ 

=============================================================== 

 

横芝光町で講演スタート 

 神戸さんのご紹介で、横芝光町役場から今後の講演依頼打診がありました。管轄

の小学校は 7 校、中学校は 2 校のようです。希望を募ってご連絡を頂けることになっ

ています。 

 横芝光町講演の第１回目は 7 月 11 日で、学校側から早急に講師を決めてほしいと

いうことと、初回なので代表に講師をということもあり私がお受けしました。 

 講演終了後、お礼状が届きました。なんと、教育長さん名になっています。素晴らし

い行政ですね。二学期以降の講演日程連絡が待たれます。 

【代表世話人・大谷 美津子】 

 

課外活動は８月２６日(日) 

 ４月から原則として市のすべての公共施設が建物内禁煙となった千葉市ですが、原

則から除外された QVC マリンフィールドは、ホームページの案内図によれば喫煙所

は昨年より２カ所減って７カ所になりましたが、受動喫煙が避けられないと指摘してい

る階段コンコースには健在です。はたして喫煙所の状況は改善されているのか、確認

しなければ。同行希望の方はお早めに事務局までご連絡ください。当日は１７時試合

開始、内野指定席 B で観戦予定です。 

 

速報！秋のイベント目白押し 

 ９月１５～１７日の３連休は、１５、１６日が「リレー・フォー・ライフ in ちば」、１７日が

「エコメッセ 2012in ちば」と続きます。 

 また、１１月３、４日の連休は、習志野市「みんなでまちづくり」に参加する予定です

が、実は４日には「ふなばし健康まつり」も開催されます。昨年も日程が重なり、「ふな

ばし～」に参加したので、今年は習志野のほうに参加することにしました。 

 

メール版《MEMBER'S  VOICE》から 



◎「脱法ハーブとタバコ」 

 最近電車内でお香臭を時折感じることが増えました。しかし普通のお香と違い気分

の悪くなる臭気です。お香臭のタバコができたのかと思っていました。 

 また東京駅丸の内側の喫煙所で白いタバコを手にしている人を通りすがりにガラス

越しに見て、何か奇妙に感じたことがありました。普通のタバコとは紙の白さが際立っ

て見えたのかもしれません。 

 喫煙所外に漏れ出る悪臭の中に、お香も混じって感じられました。でも私が親しん

でいるお香とは何か質の違いを感じたものでした。 

 先ほどＴＶを見ていましたら、自販機で売られる脱法ハーブを特集しており、タバコ

状で６００円から２０００円の商品でした。その白さは東京駅喫煙所で見かけた「タバコ」

に非常に似ていました。また自販機には「これはお香です」と張り紙があり、吸引する

ものではないとされていました。 

 どう考えても、あの喫煙所で見かけた「タバコ」は脱法ハーブだったのではないかと

思えます。喫煙所廃止の必要性が増したと思えます。 

（船橋市・大谷 美津子） 

 

「無煙生活便利帳・千葉版」 

 

【全天候型ハウスガーデン】 

ハーブアイランド ベジタブルガーデン：園内無煙 

 夷隅郡大多喜町小土呂２５５ 

 （JR 外房線「茂原駅」からバス、または 

  いすみ鉄道「大多喜駅」からタクシー） 

 TEL0470ー８２ー５３３１（代） 

 １０時～１７時 

 火曜定休 

 ※入園無料。ペット OK。 

 

空気も美味しい店・千葉 

 

【オープンカフェレストラン】 

サンドロップス：無煙 

 夷隅郡大多喜町小土呂２５５ 

 ハーブアイランド ベジタブルガーデン内 
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http://www.geocities.jp/tmkc_island/chiba/index.htm
http://www.herbisland.co.jp/vegetables/index.html#cafe


 （JR 外房線「茂原駅」からバス、または 

  いすみ鉄道「大多喜駅」からタクシー） 

 TEL0470ー８２ー５３３１（代） 

 １０時～１７時 

 火曜定休 

 ※入園無料。ワンコも同席できます。 

 

【蕎麦】 

手打そば幸七：準無煙 

 夷隅郡御宿町上布施１８８５－１ 

 （JR 外房線「御宿駅」から北へ約４km） 

 TEL0470ー６８ー５２２０ 

 平日１１時～１４時３０分 

 土日１１時～１４時３０分、 

   １７時～１９時３０分（売り切れ閉店） 

 火曜・第３水曜定休（祝日の場合は翌日休業） 

 ※貸しギャラリー併設（１１～１７時、入館無料） 

  展示のない期間は休憩に（駐車２０台可） 

 

【つけ麺・らーめん】 

二升屋（ますますや）：準無煙 

 山武郡横芝光町横芝１１７－１ 

 （JR 総武本線「横芝駅」から約 1.5km） 

 TEL0479ー８２ー１４７７ 

 １１時３０分～１４時３０分、 

 １７時３０分～２０時３０分 

 月曜定休（月曜が祝日の場合は翌日休業） 

 

【短信】 

◆男性の半数が喫煙者という「タバコ大国」韓国で、すべての飲食店での喫煙が禁止

されることに。今年１２月から順次実施され、２０１５年には韓国のすべての飲食店で

原則、喫煙できなくなる。店内に換気施設を備えた隔離された喫煙所を設けた場合に

は、その中での喫煙が可能だが、喫煙者が長居しないよう新聞やパソコンを置くこと

が禁止されている。これらの規則に違反した場合には、客に１０万ウォン（約 6800 円）、

事業者には５００万ウォン（約 34 万円）の罰金が科せられることになる。 

◆船橋市議会第２回定例会の議案質疑で「たばこ税の配分見直しによる増収で喫煙

http://www.ko-7.jp/
http://www.masumasuya.com/


場所を整備しては」との質問に市は「以前駅周辺で検討したが（略）適切な場所を選

定できなかった」と回答。喫煙所を設置しないのを評価していたのに適当な場所がな

かっただけだったとは…。 

 

＜＜事務局 備 忘 録＞＞ 

 

 6.29(金) 別納で１６５号を９５通（会員４０通、贈呈等５５通）発送  

 ▽サポセンに１６５号８部配置、２部掲示依頼（１６４号残５部） 

▼6.30(土)Ｕさんに画像ファイルを添付して１６５号原稿を送信→Ｕさんから WEB 版１

６５号アップ連絡メール→WEB 版購読会員に WEB 版１６５号のお知らせ、関係各位宛、

新[muen]ML 宛に WEB 版１６５号のご案内配信 

▼7.2(月) 全県調査回答自治体担当に WEB 版１６５号のご案内配信 

▼7.8(日) 首都圏協議会サイト担当氏に７月定例会情報掲載依頼メール、ちば環境

情報センターサイト「談話室」に書き込みできず 

 ▽「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信 

 ▽首都圏協議会サイトに７月定例会情報掲載確認→担当氏にお礼メール 

▼7.9(月) ちば環境情報センター「談話室」に再書き込みしたところ無事成功 

▼7.14(土)千葉県健康福祉部から「平成２４年度千葉県禁煙応援者のための研修の

開催について（依頼）」文書（8.28 講師：大谷代表） 

▼7.16(月)Ｋさんに 6.7～7.12 収支記録送信 

▼7.19(木)Ｉさんから「世話人からのメッセージ」 

▼7.24(火)船橋市健康政策課から「ふなばし健康まつり」について問い合わせメール 

▼7.25(水)首都圏協議会サイト担当氏に８月定例会＆ホタル鑑賞会情報掲載依頼メ

ール、ちば環境情報センターサイト「談話室」に書き込み→首都圏協議会サイトに８月

定例会情報掲載確認→担当氏にお礼メール 

★この間にメールで配信した事務局通信は４５９号、メール版<メンバーズボイス>６３

９～６４１号。 

 

★７月定例会は１２日、 市川市中央公民館で開催し、４名が参加しました。＝７月２７

日現在で会員は１１４名 

 

m(..)m カンパ御礼 m(..)m 

  平田信夫さん（神奈川県、７／１２） 

 



……………………… 編 集 後 記 ………………………… 

 幸七さんは３０年も前からの反タバコ党でした。御宿町の集会所の禁煙化も実現さ 

せたとか◆一方では無煙なのに依頼文が一方的だからと掲載紹介を断わられたお

店も。 

こんな断わられ方、初めてです… (S.Y) 

 


